

※先生方への回覧と地域学校協働活動推進員さんへの手渡しをお願いします。



# 人を育て 地域を創る

玉名市地域学校協働本部  
事業だより第80号  
令和5年12月4日

発行：玉名市教育委員会 コミュニティ推進課

毎日、寒い日が続いていますが、皆様の体調はいかがでしょう。早いもので、令和5年も残すところあと1ヶ月となりました。各学校では、5類に移行したといえども、まだまだ対策が必要な新型コロナウイルスやインフルエンザが流行する中、地域学校協働活動を学校や地域の実態に合わせて進めていただき大変ありがとうございました。



今回は、岱明中学校区(高道小学校、睦合小学校)の様子を紹介します。

## 高道小学校

## 全学年「防犯パトロール隊発足式」



高道小学校には、児童の登下校を見守ってくださる「防犯パトロール隊」の皆さんが48名いらっしゃいます。コロナ禍のため、中止していた発足式を6月14日(水)、4年ぶりに行うことができました。式では、全校児童に、お一人お一人から地区名とお名前、児童へのメッセージをいただきました。また、江田PTA会長から代表の方へ委嘱状を渡していただき、児童代表の6年生が感謝の気持ちをお伝えしました。2月には、「感謝の会」を開催する予定です。



## 3年 総合的な学習の時間「海苔すき体験」

10月5日(木)、3年生が総合的な学習の時間で「海苔すき体験」を行いました。この授業は昨年度から始まり2年目になります。地域のことをもっと知ってほしいとの本校保護者の願いを受け、推進員の寺岡さんのコーディネートのもと実現することができました。



当日は本校区と鍋小校区から7名の講師に来ていただきました。海苔の養殖、販売をしておられる方から、仕事の喜びや苦労についてのお話を聞いた後、実際に海苔を包丁で刻んで干す体験を行いました。最初は潮のにおいや海苔のぬるぬるさに驚いていましたが、体験が始まると友達と協力して積極的に活動することができていました。このような体験を通して、さらに地域を愛する心を育んでいきたいと思ひます。



## 全学年(行事他)「いもほり」

11月9日(木)、全校児童で芋掘りを行いました。昨年度から、地域の書道家でもある徳村さん(本校学校運営協議会会長)の畑を借りて行っています。この活動では、推進員の寺岡さんのコーディネートのもと、本校の歴代PTA会長の会(通称「芋部会」)の方々には何から何までお世話になりました。



当日は、次から次に出てくる芋に、子ども達は歓喜の声をあげていました。中には子どもの顔の大きさ以上の芋もありました。掘った芋は袋いっぱい持ち帰ることができました。それぞれの学年からは、感謝の手紙を芋部会の皆さんに届けました。

裏面あり



ホタル保全隊の植田さん、前田さんを講師にホタルの一生について学びました。同時にホタルを守り育てる過程についてのご苦労もお話頂きました。ホタルの出前授業を受けて子供達がそれぞれグループに分かれ、ホタルについて自分達で調べた事をまとめてプレゼン発表をしました。ご招待した地域の方からは、「ホタルの学びをずっと大切にされてきた睦合小の皆さん、これからも大切に守り続けて下さい」とのお言葉を頂きました。

2年 生活科「梅干しづくり」



学校の梅の木から梅を収穫して梅干しを作りました。皆で梅をちぎり、天水より小田さんに来て頂き梅干し作りを教えて頂きました。「出来上がった梅干しをおばあちゃんに届けたい。」との声もありました。先生は、「ご家庭で梅干しを作る所は少なくなっているの、日本の伝統食への興味がわいたと思います。」と話されていました。

1・2年生活科「サツマイモの植え付けと収穫」



6月地域のボランティアの方々や園芸ボランティアの方々にお世話になり畑の整地から芋の植付を行いました。秋にはさつま芋の収穫を行い大きな芋に歓声が上がっていました。収穫したお芋を家庭に持ち帰り、てんぷらやスイートポテトにして食べた子供たちもいました。



茶木谷さんをお招きして「防災」について学びました。子供からは、「自然を甘く見ないで地域の人と交流することで絆を深め、命を救える事を学びました。」という感想がありました。(総合的な学習の時間)

◇4年「防災の出前授業」

◇6年「平和学習」



戸寄さんをお招きして大浜飛行場と玉名の戦争について平和学習を行いました。子供からは、「玉名でも戦争があったことを知り自分達にも戦争は近くにあると感じた。」という感想がありました。(総合的な学習の時間)

全校行事「日嶽遠足・ホタルハウス見学」



日嶽遠足(ホタルハウス見学)全校児童でホタルの生息地、開田地域に遠足に行きました。ホタルに適した美しい環境を実感できるものとなりました。町づくり委員会の方々が、日嶽を子ども達の遠足のために整備して下さいています。子ども達からお礼の言葉を伝えました。